

LES ÉVÈNEMENTS DU MOIS.

ÉTUDES PARTICULIÈRES.—AMÉRIQUE DU SUD.

Les pays de l'Amérique du Sud embrassés dans un coup d'œil général, se divisent naturellement en quelques groupes distincts, déterminés par la conformation et les limites de leurs territoires, par l'état social des peuples qui les habitent, par la nature de leur climat et de leurs produits, par des affinités ou des conflits d'intérêts, par des relations hostiles ou amicales, résultats d'évènements qui datent quelque fois de loiu.

Ainsi, au centre de notre continent, sur l'isthme de Panama, sont distribués plusieurs petits états, réunis autrefois en confédération, et qui se sont depuis séparés, dont les destinées et les intérêts généraux sont identiques, produisant à peu près les mêmes choses, sous les mêmes influences climatiques. Ils occuperont tous une des plus belles positions géographiques du globe quand l'étroite barrière qui sépare les deux océans sera franchie par les pavillons de tous les peuples du monde. Et il est probable que cette époque ne sera pas très-éloignée; les dernières nouvelles font espérer que le projet de percer l'isthme de Panama, si souvent mis à l'étude, va devenir praticable. " Un ingénieur français, M. Fresnel, dit la *Revue du Monde Colonial*, paraît avoir trouvé la solution du problème vainement cherché jusqu'ici. Il aurait découvert, entre les deux mers, un faite de partage qui n'aurait pas plus de 24 mètres d'altitude sur un parcours qui ne dépasserait pas 68 kilomètres. Dans